

Willkommen an Bord!

DLRG Itzehoe e.V. erhält Ausbildungsboot

Nach etwas über 10 Jahren erhält die DLRG Itzehoe e.V. wieder ein eigenes Boot. Möglich wurde dies dank umfassender Förderungen durch Nivea, den Landesverband Schleswig-Holstein, der Mittel bei der Margot-Proband-Franke-Stiftung und der Arthur und Gertrud Rothermann Stiftung eingeworben hat. Außerdem gibt es eine Förderung durch die Stadt Itzehoe.

Das 4 Meter lange Boot ist mit einem 30 PS Außenbordmotor ausgestattet und verfügt über eine Bugklappe.

Besonderheit sind die am Boden angebrachten Rollen, die eine Bewegung des Bootes auch ohne Wasser ermöglichen.

Haupteinsatzzweck wird die Ausbildung, insbesondere im Jugendbereich, sein. Die Mitglieder des Jugend-Einsatz-Teams sollen frühzeitig an das Arbeiten mit und auf Booten herangeführt werden.

So werden sie aktiv in die Pflege mit eingebunden und können sich zu Bootsführern ausbilden lassen.

Zusätzlich soll das Boot für Hochwasserereignisse zur Verfügung stehen.

Insgesamt können wir somit unser Ausbildungsangebot erweitern und die Attraktivität des Vereines, besonders für junge Menschen, steigern.

Nico Scheerer



Bild: DLRG Materialstelle

Eine Woche im Rettungsdienst

Wachleiter bilden sich im Praktikum fort

Nach Tim und Malte habe nun auch ich eine Woche Praktikum auf der RKiSH-Wache Itzehoe hinter mir. RKiSH steht für Rettungsdienstkooperation in Schleswig-Holstein. Das Unternehmen ist für die Abwicklung des Rettungsdienstes in den Kreisen Steinburg, Pinneberg, Dithmarschen und Rendsburg-Eckernförde zuständig. Dazu gehört die Notfallrettung, vor allem aber auch der Krankentransport. Vier Tage durfte ich jeweils zehn beziehungsweise zwölf Stunden die Abläufe auf der Wache kennenlernen, als dritte Person im Rettungswagen mitfahren und den im Umgang mit der Trage, der Anwendung von Diagnostikgeräten wie Blutdruckmessgerät und Pulsoxymeter, sowie bei der allgemeinen Patientenbetreuung. Insgesamt war das Praktikum eine interessante Erfahrung, die ich auf jeden Fall weiterempfehlen kann. Anja Dammann



Bild: Anja Dammann / RKiSH

Jetzt geht's RUND

Itzehoer besuchen RUND Grundlehrgang

Zwei unserer Mitglieder waren zusammen mit neun anderen DLRGlern am 22. und 23. Februar in Berlin zu einem RUND-Grundkurs.

RUND steht für Realistische Unfall- und Notfalldarstellung.



Während des Lehrgangs wurden grundlegende Verhaltensregeln für Mimen und Mimenbeobachter, Schminkegrundkenntnisse, wie z.B. das Schminken von Blässe und Methoden zur Darstellung von Verletzungen oder Krankheiten vermittelt.

Nach dem Kennenlernen und Aufklären was RUND ist, gab es ein wenig Theorieunterricht und sehr viele praktische Übungen bei denen die Teilnehmer als Mimen und Helfer gefordert waren. Zu Beginn waren es unblutige Szenarien (z.B. Alkoholintoxikation), am zweiten Tag kamen Wunden und Fallbeispiele auf Sanitätär-niveau, u.a. ein Verkehrsunfall. Neben dem Ernst der Sache war auch viel Spass dabei.



Bild: DLRG Berlin

Es wurden neue Freundschaften geknüpft und es gab einen regen Austausch von Erfahrungen und Informationen. Unsere beiden Teilnehmer haben mit Erfolg teilgenommen und werden die Folgelehrgänge besuchen. Malte Grap

Trainingszeiten im Freibad

Auch wenn es bis zum Sommer noch etwas hin ist, stehen schon die Trainingszeiten für das Freibad fest. Auf Grund der geringeren Nachfrage wird das Training an einem Tag zusammengefasst.

In der Freibadsaison 2014 findet das Training gemäß der folgenden Tabelle am **Dienstag** statt.

Der genaue Beginn der Freibadsaison wird vorab durch Aushang im Schaukasten und auf der Internetseite bekanntgegeben.

Die Rettungsschwimmkurse und die interne Vorbereitung auf die Wachsaison an der Lohmühle finden am Donnerstag statt. Lennart Roeder

Zeit	Nichtschwimmerbecken	Schwimmerbecken
16.45-17:30	Seepferdchen	
17:30-18:00	Fördergruppe	
18:00-18:45		Bronze
18:45-19:30		Gold
19:30-20:30	Erwachsenen Schwimmkurs	Freies Training

Kleine Retter ganz groß

Angebote für die Rettungsschwimmer/innen von Morgen

Wer denkt, mit dem Jugendschwimmabzeichen in Gold schon die Spitze des Eisberges erreicht zu haben, hat weit gefehlt.

Für unseren Nachwuchs gibt es ein breites Angebot, altersgerecht an das Ehrenamt in der DLRG herangeführt zu werden und dabei zu erleben, wie viel Spaß die Arbeit in einem tollen Team eigentlich macht.

Für alle ab zehn Jahren gibt es die Juniorretter. Hier stehen die Selbstrettung und das Erkennen von Gefahren im Vordergrund.

Wer dieses Abzeichen absolviert hat oder mindestens 12 Jahre alt ist, kann in das Jugend-Einsatz-Team kommen.

Hier lernt man alles, was man als Rettungsschwimmer braucht von der Schnorcheltauch- bis zur Sanitäts- und Funkausbildung ist hier alles dabei.

Mit 16 kann man dann die „Fachausbildung Wasserrettungsdienst“ mit einer Prüfung abschließen und als Rettungsschwimmer/in eingesetzt werden.

Neben den Ausbildungsinhalten gibt es aber auch viel Freiraum. So gestalten die Jugendlichen eigenständig Film-Abende oder organisieren ein spontanes Pizza-Essen. Interesse geweckt? Ein Einstieg ist jederzeit möglich. Weitere

Informationen gibt es bei Nico Scheerer (nico.scheerer@itzehoe.dlrg.de)



JET 2012 und 2013 beim Zeltaufbau
Bild: Nico Scheerer



JET 2012 I und 2012 II bei der Gemeinschaftsübung der Jf 2013
Bild: Nico Scheerer

Termine

April

19. Samstag – Osterbasteln

21. Montag – Ostereiersuche - Lohmühle

Mai

09. Freitag – Jahreshauptversammlung

17. bis 18. – WRD Einweisung – Lohmühle

18. Sonntag – WRD Saisonöffnung

24. Samstag – Drachenboot-Cup

25. Sonntag – Kindertag

29. bis 01. – Landesjugendtreffen

Juni

06. bis 09. – Landeskindertreffen/Pfingstlager am Brahmsee

15. Sonntag – SCI Triathlon

Pfingstlager am Brahmsee

Es sind noch Plätze frei!

Für alle von 6 bis 13 hält auch dieses Jahr das Pfingstlager am Brahmsee von 06. Bis 09. Juni wieder ein vielfältiges Angebot bereit.

Weitere Informationen und Anmeldeunterlagen gibt es unter:
www.itzehoe.dlrg.de

Anmeldeschluss: 24.04.2014